



EVELYN MATTHEI, CANDIDATA PRESIDENCIAL

“Este es un signo más de lo dejadas de la mano de Dios que están las regiones”

En una visita a la región, recorrió Chacalluta y Cerro Chuño para referirse a la migración irregular y el crimen organizado. “Quisimos dar una señal, que vamos a reforzar, pero de forma drástica, todo lo que es el control fronterizo”.

María José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrelaarica.cl

La candidata presidencial Evelyn Mattei inició su recorrido por Chile en Chacalluta. Durante dos días, la exdiputada, exsenadora, exalcaldesa de Providencia y exministra del Trabajo, estuvo en la región, donde además saludó a sus adherentes en el paseo 21 de Mayo, se reunió con agricultores y visitó diversos medios de comunicación, entre otras actividades.

“Quisimos empezar en Arica, pero sobre todo en Chacalluta, básicamente el lugar más al norte de Chile y un símbolo de cómo están entrando los inmigrantes ilegales que es algo que realmente a los chilenos les está preocupando cada vez más. Quisimos dar una señal, que vamos a reforzar, pero de una forma drástica, todo lo que es el control fronterizo, el control del crimen organizado y de la violencia”, dijo.

En su visita a Chacalluta ¿qué pudo apreciar y qué medidas le interesa impulsar?

El complejo Chacalluta está totalmente obsoleto. Vi la fila de camiones y no puede ser que la carga se vea solo de 9 a 5, porque al final es la puerta de entrada para nuestro puerto y en la medida que haya más movimiento para el puerto, obviamente que le va mejor a Arica. En segundo lugar, falta gente además bien entrenada. Muchos funcionarios sienten que les faltan escáner, que les falta más tecnología, que hay que agrandar el complejo, que debieran funcionar las 24 horas del día. Y la verdad es que una de las cosas



EVELYN MATTHEI INICIÓ EN ARICA SU RECORRIDO POR CHILE COMO CANDIDATA PRESIDENCIAL DEL PACTO CHILE GRANDE Y UNIDO.

que me preocupan, además del descontrol y de la entrada de gente que uno no sabe ni siquiera cómo se llaman, ni para dónde van, también me preocupa el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), porque el tema de la mosca de la fruta está muy preocupante. Tenemos este año más de 42 focos y podríamos perder la calidad de país libre de la mosca de la fruta y eso sería una catástrofe. Los funcionarios sienten que no tienen la experiencia, que no tienen la capacitación que debieran y que hay muy poca gente. Así que hay hartas cosas que ver.

¿Y respecto a los anuncios en materia de seguridad?

Anunciamos 140 mil cámaras de Arica a Punta Arenas, cámaras de la última tecnología que pueden reconocer caras, leer patentes y eso nos permitirá que



Anunciamos 140 mil cámaras de Arica a Punta Arenas que pueden reconocer caras, leer patentes...”

efectivamente, podamos tener un grado de solución de crímenes muchísimo mayor que el que tenemos hoy. Vamos a gastar 2.500 millones de dólares en seguridad ciudadana, en equipamiento, en gente, en aviones no tripulados para controlar la frontera, en la policía fronteriza. Yo diría que el tema al que más énfasis le voy a poner es al de la seguridad ciudadana, Primero, porque lo conozco,

tengo mucha experiencia, pero además tengo grandes equipos en Gendarmería, en Inteligencia, en control aéreo.

Cerro Chuño también fue un foco en su visita y es un lugar que ha estado en el ojo del huracán

Conocí el Cerro Chuño hace muchos años por el tema de los polimetales y además hoy está tomado por el crimen organizado. Esto me ha llevado a hacer la promesa de que vamos a erradicar eso, vamos a sacarlos a todos, los que no tengan papeles al día se van a ir, los que tengan algún antecedente policial vamos a hacer todo lo posible para que lleguen a la cárcel y vamos a demoler todo, porque esto no es tolerable.

Otro tema que preocupa mucho a la región es la poca conexión terrestre y aérea con el resto del país ¿Qué piensa sobre esto?

Cuando una decisión como el tema de la cuesta se toma desde Santiago, eso no va a funcionar. Soy de la idea de traspasarle muchas más funciones y decisiones a los gobernadores, a los cores, a las regiones, que muchas decisiones se tomen acá y no en Santiago. Es una vergüenza, porque para cualquier minera esto lo hubieran solucionado en 10 días a lo más y ustedes llevan un año en que todas las noches no se puede entrar ni salir de Arica y se forma una fila inmensa. Este es un signo más de lo dejadas de la mano de Dios que están las regiones.

¿Cómo se puede impulsar el empleo y el desarrollo económico regional?

La última vez que estuve en Arica, que fue en enero, tuvimos una reunión con empresarios y emprendedores y los insté a que se organizaran, porque en

otras ciudades y regiones me han entregado planes completos ¿Quién soy yo para venir a decir qué es lo que necesita esta región? Más bien tenemos que escuchar qué es lo que se les ocurre a ellos y trabajarlo con el gobernador para que esas cosas sucedan. En ese momento se habló bastante del turismo, pero para eso también tenemos que invertir mucho en seguridad, porque los turistas no van a llegar si no hay seguridad. Ahora, la otra cosa que tenemos que ver es por qué Tacna es tanto más competitiva que Arica, tenemos que mirar qué es lo que sucede.

¿Entonces de salir elegida habrá un impulso a las regiones?

Soy de la idea de traspasar funciones y dinero para que las decisiones se tomen en las regiones. Santiago no puede manejar Arica y al mismo tiempo Punta Arenas y Chiloé, son realidades súper distintas, Chile es un país tan diverso. Entonces, me suena que es ridículo que estén tomando todas las decisiones en Santiago. La idea es nombrar a un delegado que al mismo tiempo sea el seremi de Seguridad para que se pueda coordinar bien con la gobernación. Esa es la forma de que las cosas se ensamblen y funcionen bien. Para el tema de la seguridad, insisto, con aviones no tripulados, con una policía fronteriza, que incluya a Ejército, a Fuerza Aérea, a la Armada, Aduana, PDI y Carabineros, y queremos también armar campamentos donde aquellos inmigrantes ilegales que logren pasar la frontera sean internados para después reconducirlos de vuelta.